

**Allocution de Monsieur le Lieutenant-Colonel (er) Dominique Chevalier, Délégué général du Souvenir Français du Puy-de-Dôme, pour le 70<sup>ème</sup> anniversaire du décès du Maréchal de Lattre de Tassigny, hommage réalisé dans les locaux de l'EREA de Lattre de Tassigny d'Opme, commune de Romagnat**

Le général de Lattre de Tassigny est décédé à la clinique Maillot de Neuilly le 11 janvier 1952. Il avait 62 ans. Il sera inhumé dans son village natal de Mouilleron en Pareds (Vendée) le 18 janvier de cette même année.

Le 15 janvier 1952, la dignité de Maréchal de France lui avait été conférée à titre posthume. Sous l'Arc de Triomphe, Monsieur Vincent Auriol, Président de la République, avait déposé le bâton de Maréchal sur le coussin placé à l'avant du char Alsace.

Nous sommes réunis pour évoquer et célébrer la Mémoire du Maréchal de Lattre de Tassigny qui vécut plusieurs années dans le département du Puy-de-Dôme et en particulier à Opme de juillet 1940 à septembre 1941 où nous nous trouvons aujourd'hui.

Une minute de silence sera respectée à la Mémoire du Maréchal de Lattre de Tassigny puis une gerbe de fleurs sera déposée symboliquement devant la médaille représentant le défunt.

Notre devoir est de ne pas oublier sa Mémoire.

-----

Personnalités présentes :

Mme Brigitte Barbez, Directrice de l'EREA.

Mme Isabelle Boueix, Directrice de l'Office National des Anciens Combattants et Victimes de Guerre du Puy-de-Dôme.

Monsieur le Lieutenant-Colonel Christophe Loridon, Délégué militaire départemental adjoint du Puy-de-Dôme.

Monsieur le Lieutenant-Colonel (er) Dominique Fervel, Président de la Commission Mémoire du Conseil départemental de l'ONACVG du Puy-de-Dôme.

Monsieur le Colonel (er) Jean-Claude Lavigne, Délégué général adjoint du Souvenir Français du Puy-de-Dôme.

Monsieur André Paupert, ancien combattant de la 1<sup>ère</sup> Armée Française.

Monsieur Simon Payet, porte drapeau Rhin et Danube.

Monsieur le Lieutenant-Colonel (er) Dominique Chevalier, Délégué général du Souvenir Français du Puy-de-Dôme, organisateur de cette cérémonie.

-----

Le texte ci-dessous de M. F. de Saint-Aubin est extrait de La Lettre d'information de la Fondation Maréchal de Lattre – n°49 – janvier 2022 et retrace la vie et la carrière du Maréchal de Lattre de Tassigny :

“....

Combattant de la Première guerre mondiale, héros de Verdun, le futur Maréchal de Lattre termine la guerre avec six blessures et huit citations. En 1939, le colonel de Lattre est nommé général de brigade. Il a 50 ans. Il est le plus jeune général de l'armée française. Le 1er janvier 1940, il est nommé au Commandement de la 14ème division d'infanterie. Aussitôt il la forge au combat. Le 13 mai, à Rethel, il repousse par trois fois les Allemands puis, contraint de se replier, il continue à se battre et de faire des prisonniers. En juillet 1940, à Clermont-Ferrand lors de la dissolution de la division, il déclare : “un jour, nous reprendrons la bataille, je vous donne rendez-vous ce jour là”.

Après l'armistice, De Lattre songe à gagner Londres mais il décide de rester en France et d'entrer à sa manière en résistance. Il fait cacher des armes. Dans ses écoles de cadre, dont Opme, il redonne confiance à la jeunesse et la prépare à des victoires futures. Le 11 novembre 1942, les Allemands pénètrent en zone libre. De Lattre refuse de les accueillir à Montpellier. Il est arrêté, condamné à dix ans de prison. Il s'évade le 3 septembre 1943 de sa prison de Riom, gagne Londres puis Alger où le général de Gaulle l'a nommé commandant en chef de la future Première Armée Française. Par l'amalgame, il modèle son armée pour en faire l'armée de la Nation. Il la conduit de la Provence au Rhin et au Danube jusqu'à la victoire du 8 mai 1945.

En 1951, il est en Indochine où il s'affirme de nouveau comme grand stratège mais aussi comme homme d'Etat. Il rejoindra la France le 13 novembre 1951.

“